

# Bety Cariño Trujillo und Jyri Antero Jaakkola



Bety Cariño Trujillo

© Privat

Die mexikanische Menschenrechtlerin Bety Cariño Trujillo und der finnische Menschenrechtsbeobachter Jyri Antero Jaakkola wurden am 27. April 2010 im mexikanischen Bundesstaat Oaxaca erschossen. Die beiden gehörten zu einem humanitären Konvoi mit Nahrungsmitteln und Medikamenten auf dem Weg zur indigenen Gemeinschaft der Triqui im abgelegenen San Juan Copala, wo sie auch die dortige Menschenrechtslage dokumentieren wollten.

San Juan Copala wurde mehrere Monate von einer bewaffneten Gruppe belagert, die zu der Indigenenorganisation UBISORT (Unión para el Bienestar Social de la Región Triqui) gehört. UBISORT steht der in Oaxaca damals regierenden Partei PRI nahe.

Mehrere bewaffnete Männer griffen den aus 25 Menschen bestehenden humanitären Konvoi an. Sie töteten Bety Cariño und Jyri Jaakkola und verletzten zahlreiche weitere Personen. Einige Überlebende des Konvois wurden von der bewaffneten Gruppe etwa eine Stunde lang festgehalten und verhört und dann wieder freigelassen. Anderen Konvoi-TeilnehmerInnen gelang es, sich zu verstecken.

Vor ihrem Tod leitete Bety Cariño das Gemeindezentrum CACTUS (Centro de Apoyo Comunitario Trabajando Unidos), eine NGO in der Stadt Huajuapán de León. Jyri Antero Jaakkola gehörte zu der finnischen Organisation Uusi Tuuli (Neuer Wind). Er recherchierte zu nachhaltiger Landwirtschaft und indigenen Bräuchen in Oaxaca. Trotz einer

Untersuchung der mexikanischen Bundesbehörden ist bislang niemand wegen der Tötungen unter Anklage gestellt oder festgenommen worden.

**Bitte schreiben Sie höflich formulierte Briefe** an den mexikanischen Generalstaatsanwalt und dringen Sie darauf, umgehend eine umfassende Untersuchung der Tötung von Bety Cariño Trujillo und Jyri Jaakkola durchzuführen und die Verantwortlichen unter Einhaltung internationaler Standards für ein faires Gerichtsverfahren vor Gericht zu stellen.

**Schreiben Sie in gutem Spanisch, Englisch oder auf Deutsch an:**

Arturo Chávez Chávez  
Procuraduría General de la República  
Av. Paseo de la Reforma 211-213  
Delegación Cuauhtémoc  
México D.F.  
C.P. 06500  
MEXIKO

Fax: (00 52) 55 5346 09 08

E-Mail: [ofproc@pgr.gob.mx](mailto:ofproc@pgr.gob.mx)

(korrekte Anrede: Estimado Señor Procurador / Dear Attorney General)

Standardbrief Luftpost bis 20 g: € 0,75

**Senden Sie bitte eine Kopie Ihres Schreibens an:**

Botschaft der Vereinigten  
Mexikanischen Staaten  
S.E. Herrn Francisco N. González Díaz  
Klingelhöferstraße 3  
10785 Berlin  
Fax: 030-26 93 23-700  
E-Mail: [mail@mexale.de](mailto:mail@mexale.de)

<https://www.amnesty.de/briefe-gegen-das-vergessen/2011/5/bety-cariono-trujillo-und-jyri-antero-jaakkola>